
Samtgemeinde Elm-Asse 

FB I - Neu/Pom 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schulen und 

Kindertagesstätten Nr. Schul1/003 
 

vom 23.05.2017 

 

 

Sitzungsort: Konferenzraum im Schulzentrum Remlingen, 

Schöppenstedter Str. 44 in Remlingen 

  

Sitzungsdauer: 18:03 Uhr bis 19:36 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

Gruppe Zwei 

Almuth Kroll  

SPD-Fraktion 

Kurt Bauch  

Rudolf Wollrab  

CDU-Fraktion 

Gerhard Wiche  

Jan Willeke  

Fraktion B'90/Die Grünen 

Hilmar Nagel  

Verwaltung 

Dirk Neumann zugleich als Protokollführer 

Vertretung der Lehrerschaft 

Petra Brandes  

Lars Eberst  

Anke Gode Vertretung für Frau Inke Vahl-

diek 

Annedore Herglotz  

Vertretung der Elternschaft 

Adriane Nixdorf  

Monic Oravetz  

 

Vorsitz: Kurt Bauch 

Es fehlen: 

 

SPD-Fraktion 
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Kolja Mühe  

Klaus-Günter Warnecke  

CDU-Fraktion 

Andres Twelckmeyer  

Vertretung der Elternschaft 

Christian Fricke  

Maik Görlitz  

Johannes Lenz  

Vertretung der Lehrerschaft 

Sandra Malik  

Vertretung der Elternschaft 

André Nixdorf  

Sascha Rhodgess  

 

 

Gäste: Lars Polten       

 

Besucher:        

 

Pressevertreter:        

 

Ergebnis der Sitzung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bauch eröffnet um 18:03 Uhr die 

Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Bauch stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß erfolgt 

und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses gegeben ist. 
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Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. Anträge liegen 

nicht vor. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 2. Sit-

zung des Ausschusses für Schulen und Kinderta-

gesstätten vom 08.09.2015 

 

 

 

 

 

Beschluss:  

 

Die Niederschrift über die 2. Sitzung des Ausschusses für 

Schulen und Kindertagesstätten vom 08.09.2015 wird genehmigt. 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 5.: Einwohnerfragestunde 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bauch schließt die Sitzung und 

eröffnet die Einwohnerfragestunde. Anfragen ergeben sich 

nicht. Somit schließt Herr Bauch die Einwohnerfragestunde und 

eröffnet wiederum die Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.: Bericht der Kindertagesstättenleiterinnen über 

die Situation in den Kindertagesstätten der 

Samtgemeinde Elm-Asse 
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Herr Neumann verweist auf die als Tischvorlage vorgelegten Be-

legungszahlen in den Kindertagesstätten und Schülerzahlen in 

den Grundschulen (siehe Anlagen 1 + 2). 

 

Die Leiterinnen der Kindertagesstätten geben anschließend ei-

nen Bericht über die aktuelle Situation in den einzelnen Ein-

richtungen ab. Die Berichte sind der Niederschrift als Anlagen 

3 bis 9 beigefügt. 

 

Herr Neumann geht anschließend kurz auf die von den 

Kita.Leitungen  beschriebene angespannte Personalsituation in 

vereinzelten Einrichtungen ein. Es ist derzeit äußerst schwie-

rig, pädagogisches Personal für die Kindertagesstätten zu be-

kommen, so dass es leider keine positiven personellen Verände-

rungen herbeigeführt werden können. Mit Beginn des neuen Kin-

dergartenjahres ist man jedoch zuversichtlich, dass eine Ver-

besserung eintreten wird, da die neu ausgebildeten Erzieherin-

nen dem Arbeitsmarkt zur Verfügung stehen werden. Des Weiteren 

ist die Verwaltung bestrebt, auch im Bereich der angesproche-

nen Küchenhilfen nachzusteuern. Hier ist ebenfalls eine Situa-

tion gegeben, die einer zusätzlichen personellen Unterstützung 

bedarf. 

 

Herr Neumann erläutert anschließend noch kurz die Belegungssi-

tuation im Kindergarten Uehrde. Die Leiterin Frau Petra Winter 

wurde am heutigen Tage verabschiedet, daher ist leider am heu-

tigen Abend keine Vertretung der Kita anwesend. Zudem geht er 

auf die Belegungszahlen in den Einrichtungen der freien und 

kirchlichen Träger ein. Wie auch in den kommunalen Kitas der 

Samtgemeinde Elm-Asse sind auch die Einrichtungen der freien 

und des kirchlichen Trägers sehr gut bzw. voll belegt. 

 

Mit Dank für die sehr gute Arbeit in den Kindertagesstätten 

schließt der Vorsitzende Herr Bauch den TOP 6. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Bericht der Schulleiter/innen über die Situa-

tion in den Schulen der Samtgemeinde Elm-Asse 

 

Die Schulleiter-/ innen der Grundschulen und die Lehrervertre-

terin der Elm-Asse Schule geben jeweils einen Bericht über die 
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aktuelle Situation in den Schulen ab. Die Berichte sind der 

Niederschrift als Anlagen 10 bis 15 beigefügt. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bauch bedankt sich für die sehr 

informativen Berichte und die sehr gute Arbeit, die in den 

Schulen geleistet wird. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Mitteilungen der Samtgemeindebürgermeisterin 

 

Herr Neumann berichtet, dass die noch offenen Fragen  hin-

sichtlich der Ludwig-von-Strümpell-Schule derzeit abgearbeitet 

werden. Der Landkreis Wolfenbüttel hat mitgeteilt, dass eine 

Entscheidung der Samtgemeinde über den Erwerb der Ludwig-von-

Strümpell-Schule bis spätestens 30.09.2017 erbeten wird. So-

bald die Ergebnisse zu den einzelnen Fragestellungen vorlie-

gen, werden diese dem Samtgemeinderat  zugehen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 9.: Anfragen 

 

a) Auf Anfrage von Herrn Wollrab erklärt Herr Neumann, dass 
die neue Leiterin des Kindergartens Uehrde Frau Nadin 

Gadt sein wird. Frau Gadt war bereits als stellvertreten-

de Leiterin der Kindertagesstätte Denkte tätig. 

 

b) Herr Bauch spricht ein gemeinsames Sportfest der Kinderta-
gesstätten an. Herr Neumann erklärt, dass dieser Vor-

schlag auch bereits in der Verwaltung angekommen ist. Die 

Kindertagesstätten werden sich hiermit beschäftigten. 
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Zu Punkt 10.: Einwohnerfragestunde 

 

Herr Bauch schließt die Sitzung und eröffnet die Einwohnerfra-

gestunde. Anfragen ergeben sich nicht. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 11.: Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Mit Dank für die rege Mitarbeit und umfangreichen Berichter-

stattungen schließt der Ausschussvorsitzende Herr Bauch um 

19:36 Uhr die Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende Der Protokollführer Die Samtgemeinde-

bürgermeisterin 

   

   

K. Bauch D. Neumann R. Bollmeier 
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